
Protokoll der Generalversammlung vom 24.03.2023, Reiterstüble, 19.38 Uhr

Anwesend 33 Mitglieder, davon 32 stimmberechtigt

Entschuldigt: Julia Schneider, Samira Caduff, Salvatore Sarda, Vanessa Huonker, Julia Balschus, 
Heide Roeder-Spindler, Nicole Rehorn 

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, rechtzeitige Einladung, 
Tagesordnung, Totenehrung

Begrüßung durch Katharina Dorn, sie teilt mit, dass alle Mitglieder fristgerecht und ordentlich per 
Post und E-Mail eingeladen wurden. Die Beschlussfähigkeit der Versammlung ist mit  
Stimmberechtigten gegeben. 
Franz Hertkorn übernimmt die Totenehrung. Es wurde Dr. Claudia Wankmüller, Martina 
Zimmermann, Stefan Liedtke und Bruno Plitzner gedacht. 

TOP 2 Berichte des Vorstandes, Veranstaltungen, Bericht der Jugend, Bericht der 
Mitgliederbewegung

Katharina Dorn berichtet über das vergangene Jahr. Die Fasnet konnte, wenn auch im kleinen 
Rahmen, allerdings ohne Pferde statt finden. Bei der Sportlerehrung der Stadt Rottweil konnten 
sich drei Reiter des Vereins über Gold freuen. Emma Dorn erreichte Gold für Europameisterschaft 
Classic Pleasure, Silber für Hunter Pleasure und Allround und Bronze für Traditional. Katharina 
Dorn erreichte den 5. Platz in der Europameisterschaft Hunter Pleasure. Julia Schneider bekam 
das goldene Reitabzeichen.
Die Turniere Dressur und Springen fanden an zwei Wochenenden statt. Vom 06.5. - 08.05.2022 
war das Dressurturnier, bei dem die Resonanz wieder sehr gut war. Auch die Reiter des 
Reitvereins konnten sich gut platzieren. 
Vom 20.05. - 22.05.2022 wurde das Springturnier bis Klasse M* abgehalten, welches ebenfalls gut 
verlief. Für den Saisonabschluss am Reitertag am 16.10.2022 konnten viele Reiter nochmal bei 
schönem Wetter gute Ergebnisse erzielen. 
Die Sportreiter des Vereins konnten folgende Erfolge erreichen:
Julia Schneider war mehrfach in Dressuren der Klasse S platziert,
Ophelia Hertkorn erreichte Platzierungen in L und M Springen,
Julian Fetzer platziert in Dressur Kl. M**,
Emma Dorn war in Dressuren der Klasse L erfolgreich,
Tina Bucher und Nicole Rehorn in A-Dressuren,
Katharina Dorn und Nathalie Bucher waren mit ihren Arabern bei den European Championships for
arabian Sporthorses,
Nathalie Bucher war mit ihrem Pferd Lilly erfolgreich in Distanzritten bis 80 km.

Ein Ausblick auf die kommende Saison lässt nicht lange auf sich warte. Bereits am Samstag, 
25.3.2023 findet der Reitertag mit Vereinsmeisterschaft statt. Die beiden großen Turniere Dressur 
(5.5.-7.5.2023) und Springen (12.5.-14.5.2023) werden im Mai abgehalten und im Herbst ist noch 
ein Reitertag geplant. 

Katharina Dorn bedankt sich bei der Versammlung und wünscht eine gute Saison und gesunde 
Pferde  

Miriam Krumhard berichtet in Vertretung von Julia Balschus über die Jugendarbeit bzw. den 
Reitbetrieb in Hausen. Der Reitunterricht findet an fünf Tagen in der Woche auf dem Moritzhof in 
Hausen statt. Insgesamt sind es 51 Reitschüler, davon sieben Erwachsene und 44 Kinder und 
Jugendliche. Zusätzlich kommen noch 1x wöchentlich 4-5 Konviktsschüler im Rahmen einer AG. 
Außerhalb des Unterrichts nahmen manche Reitschüler an Turnieren in Schömberg und Rottweil 
teil, in der Klassen E-Dressur, Reiterwettbewerb und Führzügel. 



Geritten wird auf derzeit 5 Schulpferden.

Thomas Balschus gibt Auskunft über den Technikbereich. Es gab einen häufigen Wechsel von 
Stallpflegern. Aktuell sieht die Pflegersituation jedoch gut aus. Es gab viele kleine Reparaturen zu 
machen am Hallendach, Türe vom Stallpfleger, Tränken und Boxen. Der Hallenboden wurde 
ebenfalls ausgewechselt. Nach einigen Angeboten verschiedener Firmen, Kalkulationen und 
Antrag beim WLSB wurde der Boden von der Firma BDM GmbH Brigachtal erneuert bzw. 
ausgetauscht. 

Lisa Göhler berichtet über den Jugendbereich. Es wurde eine Kinderfasnet mit kostümiertem reiten
veranstaltet und anschließendem gemeinsamen Essen. Geplant sind dieses Jahr noch eine 
Ostereiersuche und einige Programmpunkte für den Sommer.  

Bericht Mitgliederbewegung von Miriam Krumhard
Eintritte: 14 
Austritte: 5
Mitgliederstand: 167 

Bericht Kassier Kristina Seemann und Kassenprüfer Inga Liedtke
Kassier: Überschuss von 2634,55 € Kreissparkasse

  Überschuss insgesamt von 2891 €
             Gesamteinnahnmen 151.128,87 € 

   Gesamtausgaben 148.236,96 €
   

 

TOP 3 Berichte Kassier und Kassenprüfer, Haushaltsplan

Inga Liedtke berichtet über die Kassenprüfung. Alle Belege lagen vor und die Kasse wurde 
einwandfrei geführt. Es wurde an einem Abend in 4 Stunden von Inga Liedtke und Julia Schneider 
geprüft. Kristina Seemann beantwortete alle Fragen zeitnah. Somit können die Kassenprüferinnen 
empfehlen, den Vorstand Kristina Seemann die Entlastung zu erteilen.

Bericht über Haushaltsplan von Kristina Seemann. Der Ausblick auf 2023 sieht folgende 
Reparaturen vor. Erneuerung des Dachs über den drei Außenboxen und Erneuerung der Heizung. 
Durch die Aufstockung eines Darlehens bei der Volksbank konnte eine größere finanzielle 
Belastung aufgefangen werden. Trotz allen Anstrengungen ist die finanzielle Lage weiterhin 
angespannt und die Einnahmen der Turniere sehr wichtig, da sonst keine weiteren Investitionen 
möglich sind.

TOP 4 Aussprache über Berichte

Michael Wild erkundigt sich nach dem Heizungsproblem und wie es behoben werden könnte. 
Thomas Balschus beantwortet diese Frage, in dem er berichtet, dass die Heizung am Ende ist und 
Angebote geholt werden. Es wurde Kontakt mit der Firma Engeser in Villingendorf aufgenommen.

Top 5 Entlastungen

Michael Wild übernimmt die Entlastungen. Einstimmig.

Top 6 Ehrungen

folgende Ehrungen wurde von Miriam Krumhard vorgenommen:

Michael Wild erhält die Silbernadel und eine Urkunde für 25 Jahre Mitgliedschaft



Salvatore Sarda erhält die Silbernadel und eine Urkunde für 25 Jahre Mitgliedschaft
Samira Caduff erhält eine Ehrung für 10 Jahre Mitgliedschaft
Chiara Marrocu erhält eine Ehrung für 10 Jahre Mitgliedschaft

Top 7 Satzungsänderung

Miriam Krumhard erklärt den Grund der Satzungsänderung und bittet um Abstimmung. Durch die 
Satzungsänderung können 10 Beisitzer gewählt werden, welche dann in verschiedene 
Aufgabenausschüsse aufgeteilt werden können. Dies ist deutlich effizienter und bildet somit eine 
bessere Planbarkeit der einzelnen Aufgaben. 

Der Satzungsänderung wurde einstimmig zugestimmt.

TOP 8 Wahlen zum Vorstand und erweiterten Vorstand

Michael Wild übernahm die Wahlleitung. Die Frage nach offener Abstimmung wurde einstimmig 
beschlossen. Folgende Posten wurden gewählt 

Amt Vorschlag Weitere Vorschläge Ergebnis

Auf ein Jahr gewählt

Vorstand Verwaltung Jennifer Neu keine einstimmig

Vorstand Technik Thomas Balschus keine einstimmig

Vorstand Organisation 
und Öffentlichkeit 

Miriam Krumhard keine einstimmig

Schriftführer Sonja Spreter keine einstimmig

Kassenverwaltung Kristina Seemann keine einstimmig

Jugendleiter - 
Stellvertreter

Vanessa Huonker,
Ina Siefert, Lisa Göhler

keine einstimmig

Mitgliederverwaltung Marion Hotz keine einstimmig

Beisitzer Martin Heth keine einstimmig

Nicole Rehorn keine einstimmig

Ann-Kathrin Lorer keine einstimmig

Emma Dorn keine einstimmig 

Franz Hertkorn keine einstimmig

Oliver Aiple keine einstimmig

Karin Hirt keine einstimmig

Inga Liedtke keine einstimmig

Kassenprüfer (auf zwei
Jahre gewählt)

Birte Albrecht,
Julia Schneider

keine einstimmig

Miriam Krumhard überreichte Katharina Dorn als Dank der langjährigen Vereinsführung ein kleines
Geschenk. Katharina Dorn bedankte sich und wünschte dem neuen Vorstand alles gute für die 
Zukunft. 
 

TOP 9 Anträge



es sind keine Anträge eingegangen. 

TOP 10 Sonstiges 

Franz Hertkorn bedankt sich bei Familie Schneider, die 200 € an den Verein spendete. 
Er gibt auch noch an, dass der Reitverein leider nicht so gut in der Öffentlichkeit, hauptsächlich 
Presse vertreten ist. Er würde sich wünschen, dass es mehr publik gemacht wird. Katharina Dorn 
erklärt, dass wir über social media ziemlich gut vertreten sind. Instagram und Facebook werden 
von Emma Dorn und Ann-Kathrin Lorer gut geführt. Ann-Kathrin Lorer erklärt kurz, dass zum 
Beispiel ein Post von der Fasnet sehr viele Leute erreicht hat. Über 6000 Zugriffe wurden verbucht.
Marion Hotz spricht das Kinderfest an, das sehr gut besucht ist und wir uns da auch einbringen 
können. Miriam Krumhard würde sich da kümmern. Franz gibt Auskunft über die Gründe. Zwei 
Sponsoren haben angemerkt, dass man vom Verein so in der Presse nichts liest. Überlegungen 
wie man sich auch dort präsentieren könnte. Es werden auch nochmal die Zeitungen 
Schwarzwälder Bote und NRWZ gezielt angesprochen. Inga Liedtke merkt an, dass wenig statt 
findet im Verein. Es müssen wieder mehr Aktivitäten im Jugendbereich für die Gemeinnützigkeit 
anlaufen. Überlegungen hierfür werden in den gesonderten Ausschusssitzungen getroffen.   

Katharina Dorn bedankt sich bei allen Mitgliedern für die Teilnahme an der Sitzung und schließt 
ihre letzte Generalversammlung um 21.09 Uhr.

Gefertigt anhand von handschriftlichen Aufzeichnungen, sowie der Vorlage des Kassenberichtes 
und des Haushaltsplans 

Sonja Spreter
Schriftführerin Vorstandsvorsitzende 

( Verwaltung) 


